



## Dossier : *Renseignements utiles*

 p.6

**Les Cités  
fêtent leur  
centenaire !**

 p.10

**Forum sport  
Forum santé**

 p.9 et 12

**Les nouveaux  
commerces  
roussillonnais**

 p.15

**Découvrez  
le bridge**

 p.22



P. 6



P. 10



P. 16



P. 20

- 03** Édito
- 04** Brèves
- 06** Dossier  
Renseignements utiles à Roussillon

- 08** Actualités  
Sécurité/  
environnement  
Comités de quartier  
Maintenance  
Affaires sociales  
Santé  
Commerces  
Affaires scolaires  
Sport  
Culture  
Cérémonies

- 21** Expression des groupes
- 23** Histoire de la Ville

## Centenaire des Cités Appel à Photos

Nous recherchons des photos anciennes des usines de Roussillon, notamment celles illustrant la sortie des usines, côté rue Montmousseau. Si vous possédez ce type de clichés, merci de contacter le service communication au 04 74 29 86 30.



**Votre Ville a créé sa page Facebook !**

**Rejoignez nous !**

# É D I T O



Robert Duranton, maire de Roussillon en présence de Jean-Pierre Barbier, président du conseil départemental de l'Isère lors de l'inauguration du futur pôle santé.

## Tous les chantiers sont lancés...

Depuis cet été, de nombreux projets ont été lancés. Il en est ainsi de la nouvelle clinique des Côtes du Rhône dont la première pierre avait été posée le 13 novembre 2018. Un an après, nous voyons apparaître les premiers éléments hors sol pour un chantier qui jusqu'à présent n'a pas pris de retard. Pour consolider notre offre sanitaire et médicale, le pôle santé rue Jean-Paul Cayot a récemment été inauguré. Il verra l'installation d'au moins 5 médecins généralistes, infirmières libérales et autres spécialistes paramédicaux.

L'investissement le plus important est celui de la cité scolaire qui sera réhabilitée. 48 millions d'euros, c'est le montant investi par la Région et le Département pour offrir à nos élèves les conditions de réussite maximale. La ville de Roussillon a pour sa part engagé des travaux d'aménagement de voirie avec l'aide de la communauté de communes afin de sécuriser les entrées et sorties de la cité scolaire.

Autre projet en cours. La création de la médiathèque, Rue Grande qui fera partie du réseau de lecture publique du territoire. Date prévisible de fin des travaux, 2020.

Mais il existe aussi l'investissement au quotidien : une nouvelle série de coussins berlinois (ralentisseurs) est prévue sur les axes les plus délicats de notre voirie, la vidéosurveillance qui commence à

produire ses pleins effets en terme de réquisitions, l'aménagement de l'aire de jeux au jardin de la Paix, l'inauguration des illuminations du château, les différents travaux pour doter notre commune de la fibre optique.

En ce qui concerne l'aspect culturel et festif de la commune, la salle l'Espace est occupée chaque week-end voire plus, tant les demandes de fréquentation sont exponentielles. Le Sémaphore accueille de plus en plus de chanteurs, pièces de théâtre, spectacles. À ce propos, je vous donne rendez-vous le 15 février avec la présence de Michel Drucker.

Enfin, les visiteurs du Château sont toujours plus nombreux. Pour la seule journée du 10 août, 455<sup>ème</sup> anniversaire de l'Édit, la fréquentation a atteint 200 personnes.

Tous les chantiers sont lancés... avant l'arrivée de nouveaux.

Je vous souhaite bonne lecture ainsi que de bonnes fêtes de fin d'année !



Robert Duranton, maire de Roussillon

▶ **La fête de l'Édit,  
un évènement très apprécié**



Samedi 10 août, la Ville de Roussillon et l'association de l'Édit ont organisé le 455<sup>ème</sup> anniversaire de l'Édit. Sous un soleil radieux, la manifestation a connu un grand succès populaire. Petits et grands ont pu profiter des animations proposées. Un repas renaissance et une retraite aux flambeaux ont parachevé la journée.

▶ **Journée de sensibilisation  
destinée aux jeunes !**



Une belle rencontre entre la gendarme Armelle référente recrutement à la gendarmerie et nos jeunes d'Ados'cité encadrés par Nourredine et Cindy, s'est déroulée le 11 septembre. Au-delà de la présentation des différents corps de métiers proposés par la gendarmerie nationale, divers sujets ont été abordés : cyber-harcèlement, addictions, rôle des encadrants...



▶ **Le Forum Sport,  
un esprit gagnant !**

Le 21 septembre dernier, la Ville de Roussillon a organisé la première édition du forum sport. Cette manifestation a connu un grand engouement. De nombreux enfants se sont rendus en famille à l'Espace où ils ont pu tester différentes activités sportives représentées par 25 associations roussillonaises. Un concours concernant les disciplines présentes a été proposé au public. 5 personnes se sont vues remettre des places au bowling «Le Striker» de Salaise sur Sanne.



▶ **Roussillon passe  
à l'ère du numérique**

Le THD (Très Haut Débit) arrive sur Roussillon. Cela occasionne, c'est certain, quelques travaux de voirie qui peuvent gêner les automobilistes et les 2 roues mais ils sont nécessaires. Un mal pour un bien car pour la fin de l'année, Roussillon entrera véritablement dans l'ère du numérique.

▶ **Inauguration de la plaque  
de rue «Jean-Paul Cayot»**



Une nouvelle plaque de rue a été inaugurée samedi 21 septembre. Il s'agit de la rue du «docteur Jean-Paul Cayot». Un hommage lui a été rendu par la municipalité en présence de sa famille. Le docteur Cayot était un radiologue très connu sur la commune. Il exerçait à la clinique St Charles. Il était également conseiller municipal et élu à la CCPR.

▶ **Les journées du patrimoine :  
zoom sur les grotesques !**



Samedi 21 et dimanche 22 septembre se déroulaient les 36<sup>ème</sup> journées européennes du patrimoine. C'est souvent l'occasion de découvrir en famille ou entre amis des lieux historiques, vestiges ou musées ouverts à tous.

Les guides de la maison du patrimoine ont accueilli plus de 200 personnes lors de ce week-end. Elles ont pu faire découvrir le Château de Roussillon. Dans la maison du patrimoine, une belle exposition temporaire traitait des grotesques (que l'on peut retrouver dans la chambre de Catherine de Médicis).



▶ **Étude de coloration  
des façades**

Une étude de coloration des façades a été entreprise par la municipalité. Le 24 septembre, la population était invitée à participer à une «balade en ville» afin d'exprimer son opinion. Trois points de rencontre : place du Château, avenue Jean-Jaurès et place de la République étaient proposés pour échanger avec les Roussillonaises et Roussillonnais.



▶ **L'alambic de retour à  
Roussillon...**

Chaque année, l'alambic fait une halte à l'étang de Roussillon. Avec la collaboration de la municipalité, un moment convivial est offert dans ce cadre agréable pour déguster les saucisses à la grappe préalablement préparées par notre distillateur M. Bouillot. Cet instant d'échanges et de partages s'est déroulé le 11 octobre dernier.



**De nombreux services sont à votre disposition dans la commune. L'Édit'orial vous propose des coordonnées utiles pour vos démarches au quotidien.**

### Mairie de Roussillon

4, place de l'Édit  
Tél. : 04 74 29 01 00  
Site : [www.ville-roussillon-isere.fr](http://www.ville-roussillon-isere.fr)

### Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

Une permanence accueil/formalités administratives est assurée tous les samedis de 9h à 12h.

Pour toutes vos démarches concernant passeports et pièces d'identités, vous pouvez prendre rendez-vous à l'accueil de la mairie.

### Maison du patrimoine

Château de Roussillon  
Place de l'Édit,  
Tél. : 04 74 29 01 18.

### Centre communal d'Action sociale

11, place Alfred-Poizat  
Tél. : 04 74 86 17 90.

### Centre de planification et d'éducation familiale

24, bis avenue Jean-Jaurès  
Tél. : 04 74 86 55 62.

### Conciliateur de justice

Alain Fournier sur rendez-vous  
les 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> lundis du mois  
Tél. : 04 74 29 01 00.

### OPAC 38

76 avenue Bel-Air  
Tél. : 04 76 20 50 50.

### La Poste

26 avenue Jean Jaurès  
Tél. : 04 74 29 86 76  
Horaires d'ouverture :  
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h.  
le samedi matin de 8h30 à 12h.

### L'agence postale

Place Alfred-Poizat  
Tél. : 04 74 86 26 30

### Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 16h30 sauf le mercredi de 8h30 à 12h (fermée l'après-midi) et le samedi matin de 8h30 à 12h.

### S.I.G.E.A.R.P.E

7 Rue des Vêpres  
38550 Le Péage-de-Roussillon  
Tél. : 04 74 86 39 70.

### ENEDIS (ex ERDF)

55 Avenue Jean Jaurès  
Tél. : 09 72 67 50 38.

### Trésorerie

1, Place de la République  
Tél. : 04 74 86 21 94.

### SNCF

13 Place de la Gare  
38550 Le Péage-de-Roussillon  
Tél. : 0 892 35 35 35.

### Centre social du Roussillonnais

16, avenue Jean-Jaurès  
Tél. : 04 74 29 00 60.

### Pass-r'ailles

72 A, avenue Bel-Air  
Tél. : 04 74 86 74 01

### Pôle emploi

8, rue Anatole-France  
Tél. : 09 72 72 39 49.

### Greta

Avenue du Lycée  
Tél. : 04 74 11 15 20.

### Mijir

6, avenue Bel-Air  
Tél. : 04 74 86 48 61.

## Services scolaires

-  **Service des affaires scolaires**
-  **Garderie/restauration**
-  **Activités périscolaires**  
(renseignements en mairie)  
Tél. : 04.74.29.01.17

## Établissements publics

-  **École maternelle Paul-Langevin**  
Avenue J. Jaurès  
Tél. : 04.74.86.27.50
-  **École élémentaire Paul-Langevin**  
Avenue J. Jaurès  
Tél. : 04.74.29.56.12
-  **École maternelle Henri-Wallon**  
Tél. : 04.74.29.56.10
-  **École élémentaire Henri-Wallon**  
Rue F. Léger  
Tél. : 04.74.86.22.51
-  **Cité scolaire de l'Édit**  
24, avenue du Lycée  
Collège Tél. : 04.74.11.11.90  
Lycée d'enseignement général et lycée professionnel  
Tél. : 04.74.11.11.80

## Établissements privés

-  **Groupe scolaire Saint-Jacques**  
1, rue Yves-Farge  
Tél. : 04.74.86.36.78
-  **Lycée professionnel privé Verguin**  
Route de Sablons  
Tél. : 04.74.11.39.90

## Pour vos enfants

- **Halte garderie Centre social**  
16, avenue J.-Jaurès  
Tél. : 04.74.29.00.60
- **Crèche «La Souris Verte»**  
Square Ninon-Vallin  
Le Péage-de-Roussillon  
Tél. : 04.74.86.29.48
- **Micro-Crèche «Les Petites Grenouilles»**  
Roussillon  
Tél. : 06.33.29.66.25
- **Micro-crèche «La Garinette»**  
Roussillon  
Tél. : 04.26.05.25.25  
Tél. : 07.82.09.48.77

## Pour vos animaux de compagnie

**Clinique vétérinaire Croix Blanche**  
Tél. : 04.74.86.28.12

## Les urgences

- SAMU : 15**
- S.M.U.R : 04.74.31.32.62**
- Pompiers : 18**
- Police municipale**  
2a rue des Arnaudes  
Tél. : 04.74.86.73.82
- Gendarmerie : 17**  
19, rue Fernand-Léger
- Médecin de garde : 15**
- Pharmacie de garde**  
Tél. : 3237
- Centre anti-poison de Lyon**  
Tél. : 04.72.11.69.11
- Clinique des Côtes du Rhône**  
12 rue Fernand-Léger  
Tél. : 04.74.29.28.28
- Centre de radiologie**  
rue Fernand-Léger  
Tél. : 04.74.86.69.00
- Ambulances :**
  - Roussillon Ambulances  
Tél. : 09.83.34.24.02
  - Ambulances du Pays roussillonnais  
Tél. : 04.74.59.90.97





**Didier Charpenay**  
adjoint à la sécurité,  
à l'environnement  
et à la circulation

La commission des marchés forains se réunit régulièrement, deux à trois fois par an. L'un de ses objectifs est de permettre aux commerçants forains d'organiser dans les meilleures conditions possibles leur activité.

Le règlement est sans cesse mis à jour en accord avec les principaux représentants des commerçants. Le taux de présence, le nettoyage post marché ou les animations sont entre autres abordés.

Ainsi, à la dernière commission, il a été envisagé de réaliser une animation Noël sur le marché.

## Les terrasses : Un nouveau règlement pour harmoniser le domaine public



**Un nouveau règlement de terrasses a été mis en place à Roussillon. Ce règlement a été rédigé dans un souci d'uniformisation des règles.**

Depuis la mise en place de ce document, 3 terrasses ont été installées par les services municipaux. Le mobilier a également été fourni par la municipalité en respectant quelques règles simples. Les emplacements sont délimités par des barrières surmontées de jardinières, le fleurissement restant à la charge du commerçant. Les dimensions sont calculées en mètres linéaires pris en fonction de la façade du commerce. Un espace pour les personnes à mobilité réduite a également été prévu.

Le cheminement est positionné le long de la chaussée ce qui facilite l'ouverture des portières des véhicules garés le long du trottoir. Le mobilier urbain utilisé pour délimiter ces terrasses est en tout point semblable à celui mis en place avenue Jean-Jaurès.

Tout nouveau commerçant voulant installer une terrasse devant son établissement devra en faire la demande auprès du service maintenance. ■



## ▶ Ecrivons l'avenir de la Réserve Naturelle de l'île de la Platière

L'équipe des Amis de l'île de la Platière a rejoint en 2016 le Conservatoire d'Espaces Naturels Isère pour assurer la gestion et la valorisation de la Réserve Naturelle de l'île de la Platière.

L'équipe du CEN Isère - Antenne Platière se compose de 7 personnes. Elle assure la gestion administrative et financière de l'antenne, les suivis scientifiques (faune, flore, milieux), l'entretien de près de 10 km de sentiers, la surveillance réglementaire de la Réserve, la concertation et l'accompagnement aux collectivités, entreprises, réseaux associatifs, l'animation scolaire (env. 3 000 enfants/an) et grand public (env. 30 animations/an).

Cette année, l'équipe s'engage dans la rédaction du nouveau Plan de Gestion de la Réserve Naturelle de l'île de la Platière qui permettra de définir des objectifs à long terme (10 ans) afin de préserver et améliorer la biodiversité locale.

Vous êtes intéressé(e)s par ce projet ? rejoignez les commissions à venir.  
Contact : [frederi.bac@cen-isere.org](mailto:frederi.bac@cen-isere.org).



**Forum sport  
Samedi 21 septembre 2019**

**Conseil Municipal des Jeunes**



**Hubert Breysse**  
conseiller municipal  
délégué à la vie de quartier  
et à la politique de la Ville

Les prochains comités de quartier seront organisés pour :

- Bel Air, le mercredi 27 novembre, salle Serlio à 18h.
- Les Arnaudes, le mercredi 4 décembre, salle Serlio à 18h.
- Les Cités, le jeudi 12 décembre, Foyer Grumbach à 18h.

Je vous y attends toujours aussi nombreux, toujours dans le but d'améliorer vos conditions de vie et d'échanger sur vos préoccupations du moment.



### A l'initiative de quelques habitants de ce quartier historique de Roussillon, fleuron de notre patrimoine communal, une association a vu le jour sous l'impulsion de M<sup>me</sup> Danielle Pasutto.

Soutenue par les municipalités de Roussillon, de Salaise et par le GIE Osiris, cette association a pris son envol officiel courant juillet 2019 avec son enregistrement en préfecture de Grenoble.

À ce jour, plusieurs réunions ont eu lieu afin de préciser les rôles de chacun et quelques objectifs ont été fixés : animations périodiques, rencontre avec les habitants, exposition photos, ...

Le week-end retenu pour le final de ce centenaire est le samedi 13 et dimanche 14 juin 2020. Peu avant cette échéance, une fresque

en trompe l'œil sera réalisée sur la façade nord du foyer, rappelant la vie des ouvriers dans les années 1960/70.

Cette fête populaire se clôturera par un repas festif, au cours duquel chacun pourra échanger et, pour certains, évoquer les souvenirs d'une vie passée dans ce quartier si chaleureux.

Bien entendu, si quelques-uns détiennent des photos ou témoignages divers sur ces Cités, ils sont les bienvenus au sein de l'association. ■

## Campagne de stérilisation des chats errants



Après avoir signé un accord avec la fondation 30 millions d'amis, la municipalité a décidé de lancer une campagne de stérilisation des chats errants.

Avec la participation de la police municipale et l'action active de M<sup>me</sup> Lydie Mula, particulièrement engagée dans ce domaine, une vingtaine de chats a pu être traité.

Le résultat encourageant sur le quartier de Bel-Air demande à se poursuivre sur d'autres secteurs. Le prochain retenu est celui des Cités. Bien entendu, toute la Ville est concernée par ce problème et le projet sera reconduit l'année prochaine.

Un appel est lancé à tous les volontaires qui souhaiteraient participer à cette action. Il suffit pour cela de contacter la mairie ou la police municipale.



**Marc Rousvoal,**  
adjoint à la maintenance  
et aux travaux



## Valorisation du château de Roussillon

C'est de plus en plus connu ! L'Édit de Roussillon déclare le 1er janvier comme le 1er jour de l'année. Édit signé au château de Roussillon le 9 août 1564 par le jeune roi Charles IX.

Il fallait bien, en plus de faire connaître cet épisode de l'histoire de France, mettre en valeur le seul château renaissance de l'Isère, lieu de signature de cet édit.

Nous souhaitons donner un peu plus d'éclat à cet édifice par un jeu de lumières. Pour cela, nous avons travaillé avec les architectes de la DRAC et le service maintenance de la Ville. Les agents de la DRAC nous ont guidés dans le choix des lumières, dans les inclinaisons des éclairages, dans les jeux d'ombres ou encore dans les emplacements les plus appropriés.

Un cahier des charges a été rédigé. Différents éléments ont été ajoutés notamment, l'utilisation de spots à éclairage LED.

Nous avons également souhaité pouvoir projeter temporairement sur la façade dans la cour d'honneur les couleurs de différents

drapeaux. Le drapeau Français bien sûr, le drapeau Italien pour nos amis de Varazze ou encore les couleurs du Dauphiné, jaune et bleu, que l'on pourra projeter lors des fêtes «renaissance» au château.

Le projet prévoyait un minimum de travaux de terrassement pour ne pas dénaturer la cour d'honneur ou les abords proches de l'édifice. Cela a été parfaitement réalisé.

Je tiens à remercier toutes les personnes qui se sont impliquées dans ce projet : les agents de la DRAC, le service maintenance et les élus. Je remercie également CITEOS, l'entreprise qui a été retenue pour ce projet et qui a réalisé en un temps record les travaux pour que la mise en lumière du château soit terminée avant le 455<sup>ème</sup> anniversaire de la signature de l'Édit. ■

Après le succès de la première édition en décembre 2018, le marché de Noël est reconduit cette année. Il se déroulera du 11 au 15 décembre au même endroit, c'est-à-dire dans la cour d'honneur du château.

Articulé autour du carrousel, très apprécié des enfants mais aussi des grands, 10 chalets au lieu des 8 de la précédente édition seront disposés autour du manège. 10 associations tout comme l'année passée seront également présentes.

Pour rendre ce marché plus visible et plus attractif, une arche illuminée sera installée à l'entrée de la place de l'Édit. Dans la montée de la cour d'honneur du château, vous pourrez également apercevoir un renne tirant un traineau illuminé dans lequel les visiteurs pourront prendre des photos.

Des sapins de Noël, décorés, viendront compléter cet ensemble.

## Des défibrillateurs supplémentaires !

La commune s'est dotée de 4 défibrillateurs supplémentaires dans nos bâtiments communaux. Vous les trouverez dans les lieux suivants :

- Le Sémaphore,
- L'Espace,
- Le Dojo Loïc Lafont,
- Le gymnase Baquet,
- Le stade de la terre rouge,
- Le foyer Camille Grumbach,
- En mairie,
- Maison du patrimoine,
- Salle Sebastiano Serlio,
- Foyer Henri Barbusse,
- et la maternelle Paul-Langevin.





**Jean-Claude Canario**  
adjoint à l'action sociale  
au logement et à la santé

La fin d'année approche, c'est un moment que j'attends tout particulièrement puisqu'il signifie échange, convivialité et festivités...

Je pense notamment à notre fameux repas des aînés qui se déroulera le 9 novembre au gymnase Baquet. Je pense aussi à la distribution des colis qui nous permet de vous rencontrer et d'échanger. Je pense enfin au temps de Noël, un moment convivial à partager en famille avec ses enfants et petits-enfants.

Je veux penser à tous ceux qui ne peuvent connaître pour diverses raisons ces moments de partage et qui souvent restent seul(e)s. Qu'ils sachent que le CCAS reste à leur écoute et à leur disposition.



## Forum santé : le thème du cancer abordé

**Le Centre Communal d'Action Sociale de Roussillon a organisé la 6<sup>ème</sup> édition du forum santé. Cette année, il concernait l'accompagnement des patients atteints par le cancer.**

Vendredi 4 octobre, le centre communal d'action sociale a organisé le forum santé au Sémaphore. 20 stands étaient à disposition du public pour répondre à toutes questions. Professionnels de la santé, du service à la personne, du médical, du handicap et du bien-être...

La problématique abordée concernait l'accompagnement des personnes atteintes du cancer.

Cette action a été menée en partenariat avec le centre régional de coordination des dépistages du cancer de la région Rhône-Alpes Auvergne.

À 17h, une conférence menée par le Docteur Fric et l'association Espoir contre le cancer a clos la manifestation. ■



## Mutuelle pour tous !



## La mutuelle, une prestation ouverte à tous

**Cet été, la municipalité a adressé un questionnaire aux Roussillonnais(es) pour une consultation sur l'intérêt d'une mutuelle. Vous avez été nombreux à répondre. Une réunion d'information publique a eu lieu le 17 octobre dernier avec notre partenaire Actiom.**

La municipalité souhaitait mettre en place un système de mutuelle à des prix attractifs pour ses administrés.

Le centre communal d'action sociale a donc réalisé une enquête adressée aux Roussillonnais pour connaître leur sentiment sur l'intérêt d'une mutuelle communale. De nombreuses personnes y ont répondu favorablement. La commune a alors fait appel à l'association Actiom qui a rendu possible ce projet.

Actiom est une association d'assurés loi 1901, totalement indépendante. Son rôle est de représenter et de défendre les intérêts de tous ses adhérents face aux assureurs et mutuelles, et de négocier et obtenir les meilleures conditions : garanties options, tarifs, services et avantages, partenaires...

Le 17 octobre dernier, le CCAS et son partenaire ont organisé une réunion d'information publique en mairie pour présenter l'association, ses actions et son intervention.

Cette initiative a été très majoritairement appréciée par le public. Cette prestation proposée par Actiom sera plus accessible financièrement.

Si vous êtes intéressé(e)s par cette mutuelle, des permanences sont mises en place au CCAS les 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> mardis du mois. Vous pourrez alors rencontrer une coordinatrice d'Actiom qui vous conseillera et s'occupera de vos démarches...

Pour tous renseignements ou prise de rendez-vous, contactez le CCAS, 1 place Alfred-Poizat à Roussillon au 04 74 86 17 90. ■

## Clinique des côtes du Rhône : les travaux avancent



Le 13 novembre 2018, la première pierre était posée sur le chantier de la clinique des Côtes du Rhône. Un an après, c'est un vaste chantier qui s'offre à nous. Pour avoir rencontré la société Eiffage maître d'oeuvre de cette opération, les travaux avancent normalement.

Pour ceux qui doutent encore de la réalisation finale de cet investissement, nous ne pouvons que les inviter à se rendre sur place pour voir déjà les premiers murs sortir de terre et les ouvriers s'activer.

Dans quelques semaines, nous aurons l'occasion de voir s'agencer les différents éléments qui vous donneront une idée précise de ce que sera ce nouvel équipement hospitalier.

## Pôle santé : un nouveau centre médical à venir



Le 3 octobre dernier, sur une réalisation conjointe de la communauté de communes «Entre Bièvre et Rhône» et d'un pool de médecins généralistes et spécialistes, la municipalité de Roussillon et le département de l'Isère ont inauguré le futur pôle santé rue Jean-Paul Cayot.

Cette nouvelle entité permet à Roussillon de devenir le second pôle médical du Nord-Isère.

Devraient bientôt voir le jour d'autres établissements du même secteur d'activité afin de créer ce qui était convenu à l'origine : un pôle sanitaire.



**Gérard Boussard**  
Conseiller municipal délégué à l'emploi au développement des commerces et des entreprises

## La poste, totalement rénovée au service de nos concitoyens



Sonia Bensalem, agent de l'agence postale communale et Gérard Boussard, conseiller municipal délégué à l'emploi.

**Franck Boucher, le directeur de secteur nous en explique le sens : notre seul objectif est de toujours accueillir et servir parfaitement et avec plaisir, nos clients.**

Depuis l'an dernier, la Poste a décidé cette importante transformation dont le but est de mieux servir ses clients avec l'aide, entre autre, d'outils de travail modernes et connectés.

Les espaces d'accueil et de conseils bancaires sont également repensés afin de recevoir nos clients de manière extrêmement personnalisée et confidentielle. Ce n'est plus vous qui venez vers nous mais nous qui venons vers vous. Cette démarche est beaucoup plus tonique et efficace pour tous.

Il existe 6 bureaux alentours (Saint Clair du Rhône, Salaise sur Sanne, Les Roches de Condrieu, Le Péage de Roussillon, Saint Maurice l'Exil).

Huit agences postales (Agnin, Anjou, Assieu, Clonas sur Varèze, Reventin-Vaugris Saint Alban du Rhône, Sonnay et bien sûr, celle de «Roussillon Château».

Pour compléter cette offre, 8 «Relais Poste Commerçants» (Sablons, Bougé Chambalud, La Chapelle de Surieu, Vernioz La Fontaine et Vernioz Petites Course et Chanas. Accompagné de 20 collaborateurs, dont 5 conseillers bancaires, j'ai à cœur que chacun soit parfaitement dans son rôle. Un esprit d'équipe puissant nous permet de recevoir nos clients

dans la bonne humeur et le sérieux qu'exigent les métiers de la Banque et du Courrier.

Pour nos séniors, la nouvelle «tablette Ardoiz» ainsi que le service «Veillez sur mes parents» leur permet d'être en liaison permanente avec les proches, enfants et petits enfants.

Pour les professionnels, les envois Chronopost, la lettre recommandée mobile, les chèques cadeau, les envois de communication commerciale, et les services bancaires dédiés (affacturation, TPE, prêts, assurances...).

Pour tous, et les jeunes connectés, le compte «Ma French Banque» totalement en ligne sur votre portable avec carte bleue.

La Poste est désormais un acteur majeur et reconnu dans la téléphonie mobile. Des solutions patrimoniales et immobilières, sur mesure, proposées et suivies par notre conseiller spécialisé en patrimoine.

Dans le souci quotidien de vous accueillir avec plaisir, de vous écouter avec attention, de vous conseiller justement en assurant un suivi sérieux de notre relation, mon équipe et moi-même sommes et resterons vos ambassadeurs au nom de La Poste et la Banque Postale. ■

## La Taverne, nouvelle génération, ouvre à nouveau ses portes



**Courant juillet, la Taverne du château nommée «Au XV la nouvelle Taverne» a enfin réouvert ses portes. Venez donc apprécier l'ambiance chaleureuse et conviviale de ce lieu.**

Suite à l'analyse de chaque candidature et à l'étude du fonctionnement, de la gestion et de l'animation de la taverne, 3 dossiers ont été sélectionnés.

M. le Maire a rencontré les candidats et a opté pour la prestation de M. Cédric Vacavant.

Porteur d'un beau projet, celui-ci a été perçu comme étant le meilleur candidat pour gérer et animer la taverne.

Une convention a été signée entre la mairie et M. Vacavant.

La taverne s'appelle dorénavant «Au XV la nouvelle Taverne». Elle développe depuis son ouverture une ambiance familiale, intergénérationnelle avec des soirées chaleureuses et conviviales. Le restaurant ouvrira ses portes début novembre.

*Coordonnées de la taverne :*  
Tél : 04 27 69 11 15  
[m.me/auxvlataverne](https://m.me/auxvlataverne)  
[auxv-lataverne@outlook.fr](mailto:auxv-lataverne@outlook.fr)  
<https://au-xv-la-taverne.eatbu.com>

## ► Un nouveau restaurant japonais à Roussillon, le Kajiro Sushi



Durant la pause méridienne, devant un écran au bureau, en famille, le soir, en tête à tête romantique ou en terrasse, le sushi garantit un moment d'exotisme et de plaisir.

Le poisson frais sur un lit de riz vinaigré, préparé chaque jour avec soin propose une alternative saine et équilibrée. Découvrez les nombreuses recettes dans des plateaux gourmands.

Le souhait du responsable est également de proposer le meilleur service possible. Un accueil chaleureux, la commande en ligne pour ne pas attendre, la prise en compte de votre fidélité, une carte qui évolue chaque mois.

*Contact :*  
28 Avenue Jean Jaurès 38150 Roussillon  
du mardi au dimanche de 11h30 - 14h/18h30 - 22h30  
Menu : [roussillon.kajirosushi-commandes.com](https://roussillon.kajirosushi-commandes.com)  
Commande : [kajirosushi-commandes.com](https://kajirosushi-commandes.com)



**Pascale Torsiello**  
conseillère municipale

Vous avez pu constater que des travaux étaient en cours à l'école Langevin avenue Jean-Jaurès. Il s'agit de la mise en chantier d'un ascenseur répondant aux critères de personnes en situation de handicap et facilitant ainsi l'accès de certains élèves aux classes.

D'autres investissements sont également programmés. L'isolation de l'ensemble du bâtiment Langevin et la rénovation de la toiture d'un des bâtiments de l'école Wallon.

Ces investissements lourds seront réalisés dans les prochains mois. Ils sont intégrés dans le cadre du plan école : aide du département de 20 millions d'euros dédiée aux groupes scolaires communaux.

Le bien-être et la sécurisation des élèves reste notre priorité.



## ATSEM : un métier passionnant aux côtés des enfants

**A**TSEM (Agent Territorial Spécialisé des Écoles Maternelles) est la profession du secteur de la petite enfance, la plus recherchée de la fonction publique territoriale, depuis ces dernières années. En 2018, ce sont plus de 50 000 ATSEM qui exercent dans les écoles françaises.

L'ATSEM seconde et assiste les enseignants dans l'animation et l'éducation d'enfants de 3 à 6 ans, sous la responsabilité du directeur ou de la directrice. Il accompagne les enfants de maternelle dans leurs activités, tout au long de la journée.

L'ATSEM est essentiel à la bonne marche de l'école maternelle.

Ses missions variées concernent l'éveil et le soin des enfants.

- Au quotidien, l'ATSEM :
- assure l'accueil des enfants,
  - aide les enfants à s'habiller et à se déshabiller,
  - accompagne les enfants lorsqu'ils circulent dans l'école maternelle,
  - s'assure des bonnes conditions d'hygiène des locaux,
  - apporte une assistance tout au long du repas le midi et des garderies,
  - aide les enfants lorsqu'ils vont aux toilettes.

En remplissant l'ensemble de ces missions, l'objectif de l'ATSEM est de créer un environnement sécurisant pour permettre à l'enfant de s'épanouir et grandir.

Merci aux ATSEM pour leur engagement et leur implication. ■



## Bourse aux skis du Rhodia-Club

Samedi 30 novembre 2019, le Rhodia-Club Ski propose sa 36<sup>ème</sup> bourse aux skis, de 8h à 18h, au Boulodrome du Rhodia-Club à Salaise sur Sanne.

Cet évènement permettra de vous équiper, renouveler votre matériel, mettre en vente vos équipements, en acquérir un autre grâce aux dépôts de particuliers et de magasins présents.

Cette manifestation lance également la saison de la section Ski du Rhodia-Club omnisports. Celle-ci propose à ses adhérents une quinzaine de sorties encadrées dans les stations de la région.

A titre d'information, le calendrier de l'hiver 2019 sur le site :

<http://rhodiaski.blogspot.fr>, ou en appelant au **06.08.03.99.47 - 04.74.29.71.66**.

La permanence hebdomadaire du club aura lieu chaque jeudi de 17h à 19h, elle redémarrera après le 30 novembre. ■



## Club cyclo roussillonnais : offrez du vélo à votre santé !

Le Club Cyclo Roussillonnais a été créé en 1974. Le club est affilié à la Fédération Française de Cyclotourisme, au Comité Régional Auvergne Rhône-Alpes et au Comité Départemental Auvergne Rhône-Alpes. Nous comptons, à ce jour, 87 membres dont 65 licenciés.

Les sorties club ont lieu les mardi, jeudi et samedi, le matin pendant l'été et l'après-midi pendant l'hiver, au départ de la place Jean Moulin à Roussillon (les Cités).

Nous effectuons chaque année, courant mai, un séjour en Espagne ou en Italie, et au cours de l'année, nous participons aux randonnées organisées par des clubs voisins. Nous organisons chaque année la randonnée de l'Edit, journée familiale, avec parcours Vélo, VTT et Marche.

Nous accueillons, sans esprit sélectif, toutes les personnes désirant faire du vélo pour découvrir la région, tout en leur offrant une pratique du sport favorable à leur santé

Le suivi de nos activités peut se faire sur le blog du club :

<https://cycloroussillon38.wixsite.com/ccr38> ■



**Josette Bonnet**  
Conseillère municipale déléguée à la jeunesse, au conseil municipal des jeunes et au sport

Une entente est créée entre l'Olympic Rhodia et le football Club de Salaise.

Début octobre, une double assemblée générale s'est tenue au Sémaphore à Roussillon. celle de l'Olympic Rhodia et celle du football club de Salaise.

Démarche originale puisque les deux clubs ont décidé de créer une entente sportive. Cette dernière a pour objectif principal de mutualiser tout autant les talents que les moyens.

En développant la pratique du football auprès des jeunes et en permettant au football féminin de s'épanouir, les deux clubs sont au début d'une belle histoire sportive.

Souhaitons que celle-ci dure et agrège autour d'elle d'autres clubs du territoire.



## La classe mobile, un nouveau système dans nos écoles !



Un nouveau système de stockage informatique a été mis en place dans les écoles primaires Langevin et Wallon. Dans le but de moderniser les espaces éducatifs et permettre un gain de place, des meubles «classe mobile» ont été installés. Cet outil simple et peu encombrant permet un apprentissage interactif.

Ce système interagit entre la tablette professeur et les tablettes élèves, accède à des applications pédagogiques dédiées, et met des ressources à disposition des élèves.

L'enseignant garde le contrôle sur les outils informatiques : gestion des sites internet autorisés ou non, verrouillage des ordinateurs à distance, suivi et interaction à distance du professeur sur l'ordinateur de l'élève. Un matériel innovant qui permet l'apprentissage dans de bonnes conditions.

## En exclusivité à Roussillon, Le spectacle de Michel Drucker !



**Samedi 15 février à 20h45  
au Sémaphore à Roussillon**



**Billetterie disponible à partir du mois de décembre.  
Réservation possible dès maintenant maison du patrimoine, place de l'Édit  
au 04 74 29 01 18.  
Places numérotées.  
Tarif : 20 €.**



**Le Marché de Noël aura lieu du mercredi 11 au dimanche 15 décembre dans la cour d'honneur du château de Roussillon. De nombreux commerçants et associations seront présents. Diverses animations vous attendent...**

**E**n 2018, la première édition du marché de Noël a connu un vif succès. Cette année, de nombreux prestataires nous ont contactés. Nous avons sélectionné une quinzaine de commerçants répartis dans 10 chalets. Vous pourrez trouver des produits locaux de qualité, des coffrets cadeaux et tout objet qui se rapporte à la période de Noël.

Une dizaine d'associations sera également présente et vous proposera des produits et animations diverses.

À cette occasion, nous inaugurerons également les illuminations du château lors de l'ouverture du marché le 11 décembre à 18h.

Les enfants trouveront leur bonheur avec le carrousel et des animations ponctuelles comme la création d'objets ou le maquillage.

Venez nombreux à cette manifestation féérique, où petits et grands vivront un moment enchanteur ! ■





**Marcel Mouchiroud,**  
conseiller municipal  
délégué chargé des relations  
avec les anciens combattants

En 2018, l'Armistice du 11 novembre a donné lieu dans le cadre du centenaire à une magnifique manifestation.

Cette «mobilisation générale» m'a énormément touché puisque autant nos anciens médaillés, nos portes-drapeaux que nos corps militaires se sont trouvés entourés d'une jeunesse impliquée et vibrante.

Pour le 101<sup>ème</sup> anniversaire, nous n'avons pas prévu de commémoration particulière, mais je souhaite cependant faire un appel à toutes et à tous pour venir vous recueillir face au Monument aux Morts en respect à tous nos disparus.



Femmes travaillant dans les champs.



## Les femmes dans la guerre...

**Durant la guerre 1914/1918, le statut social des femmes est profondément bouleversé. Un nouvel avenir leur est destiné. Elles interviennent dans les usines, dans les travaux des champs contraintes de pallier l'absence de leur époux.**

Le changement de statut social de la femme durant la guerre fait naître un tout nouveau magazine intitulé « La vie féminine ». Proche de nos magazines féminins actuels, «La vie féminine» propose à ses lectrices de vraies rubriques sur la vie des femmes restées «à l'arrière». Ce magazine défend avant tout la vie des femmes issues des classes sociales les plus basses. C'est important dans l'histoire des femmes, puisque jusqu'à présent les magazines féminins proposaient essentiellement des patrons de couture et exposaient les déboires de la vie mondaine. ■



Femmes au travail dans une usine de munitions



# Vos élus s'expriment

## Fin de mandature...

Les 15 et 22 mars prochains, les électeurs roussillonnais seront appelés aux urnes. Le cycle républicain continue sa route. Tous les 6 ans, il est procédé à de nouvelles élections. Ces dernières se dérouleront au Sémaphore où les 5 bureaux de vote vous accueilleront.

L'équipe de la majorité remercie l'ensemble des collaborateurs, tous services compris, leurs engagements, leur implication tout au long de ces 6 dernières années.

Nous souhaitons également remercier tous nos administrés pour leurs conseils, leurs remarques, parfois même leurs critiques.

### Les élus de la majorité municipale :

*R. Duranton, M-H. Vincent, R. Pey, D. Charpenay, M.-T. Lambert, J-C Canario, M. Rousvoal, M. Mouchiroud, G. Boussard, M. Mas,*

Les échanges que nous avons eu nous ont toujours fait progresser et nous ont donné la possibilité d'améliorer votre bien-être au quotidien.

L'équipe municipale a tenté de répondre à l'ensemble de vos attentes. Et, même si tout n'a pas été parfait, nous avons réalisé le programme que nous avions prévu en 2014.

Faire ce que l'on dit, dire ce que l'on fait ! telle reste notre devise.

Finalement, notre reconnaissance va à tous les anonymes qui ont permis à cette mandature de se réaliser.

*H. Breyse, J. Bonnet, E. Guillermo, P. Torsiello, V. Mas, M.-C. Hainaud, T. Sassolas, M. Guyon, J.M Bourgeois, D. Bernardi, L. Duranton*

## Des demandes aux besoins...

Recueillir les demandes individuelles contribue à mieux apprécier les besoins d'une population. Les choix retenus doivent s'en inspirer sans cependant s'y limiter. Une équipe municipale qui dialogue, qui écoute, doit trouver la distanciation nécessaire pour inscrire les réponses dans une dynamique collective en référence aux besoins réels, approche qui doit demeurer notre première priorité.

Nous pourrions ainsi donner toute sa place à Roussillon, l'inscrire dans un territoire élargi, adopter une politique d'éco-responsabilité améliorant le cadre de vie, facilitant la vie des habitants, prendre en compte la diversité des âges et nous mobiliser pour mieux agir et vivre ensemble. Seront ainsi garanties pour chaque citoyen, ses libertés dans la mesure où le droit est respecté et l'émancipation individuelle assurée.

### Les élus de l'opposition municipale :

*R. Dumas, M. Richoux, J.P Vignoud.*

## Ne détournons pas la tête, il y a urgence

Roussillon doit être moteur dans l'intercommunalité pour promouvoir des économies et un aménagement respectueux du vivant, de l'environnement.

Cela est possible en repensant le développement sur un principe de proximité, changer les logiques de mobilité du tout voiture, camion en rapprochant de la population « les centres de vie ».

Créer un centre bourg à Roussillon ; Eco quartier sur l'emplacement de la place de la République secteur en développement et à fort potentiel. Réduire la pollution et le bruit en limitant la vitesse sur l'autoroute en traversée de l'agglomération, développer une mobilité douce sécurisée, créer un véritable réseau urbain et inter urbain de transports en commun, agir sur les industriels, l'agriculture pour une réelle sécurité des productions privilégiant l'humain et non la seule rentabilité.

### Les élus de l'opposition municipale :

*Patrick Bédia Conseiller municipal  
France Insoumise C /oudan@me.com*



## L'industrie à Roussillon - Chapitre 3 :

# Les Cités, symbole d'une époque fleurissante



## Découvrez le bridge, un jeu de stratégie...

**Vous aimez jouer ? Vous avez envie de découvrir un jeu ? Le Bridge vous propose ses atouts ! Un jeu de 52 cartes en équipe de deux joueurs qui mobilise stratégie, déduction, concentration et mémoire.**

Vous voulez apprendre, vous voulez pratiquer, régulièrement dans un cadre de jeu et d'échanges cordiaux ? Le Club de Bridge de Roussillon vous accueille toute l'année !

Le club de bridge de Roussillon est ouvert à tous chaque semaine, le lundi, le mercredi, le vendredi, l'après-midi à partir de 14h, à la salle Claudine de Turenne du Château de Roussillon.

Les joueurs débutants bénéficient de cours d'initiation gratuits chaque mercredi. Les joueurs confirmés auront plaisir à participer à un tournoi chaque lundi. Tous ont accès à des parties libres mercredi et vendredi.

Le club de bridge de Roussillon allie le jeu et le lien social dans une ambiance conviviale. Il s'inscrit dans une démarche de loisirs éloignée de toute pression liée aux exigences des compétitions et tournois organisés par les instances fédérales auxquelles les adhérents ont fait le choix de ne pas appartenir.

Dans le cadre des parties libres, on peut poser des questions, échanger sur la stratégie de jeu adoptée, demander conseils, à tout moment.

Le projet du club de Roussillon est de créer les conditions nécessaires à la bonne pratique du jeu pour tous les âges, pour tous les niveaux, dans une ambiance sympathique. ■

## Le bridge au Club de Roussillon, sport cérébral, c'est tout bénéf pour vos neurones et votre vie sociale !



Vous souhaitez intégrer notre club, venez nous rejoindre pour partager le plaisir d'un jeu passionnant !

Pour un premier contact ou tout renseignement complémentaire, n'hésitez pas à vous rendre au Club le jour de votre convenance parmi ceux indiqués ou à téléphoner à la Présidente au 06 20 27 12 95.

**Les Cités, logements du personnel des entreprises de la chimie, ont été construites entre 1929 et 1955. Elles sont le témoin vivant d'une formidable époque.**

Autre temps, autres mœurs, autre société. Les Cités, que l'on peut encore observer à Roussillon le bas, sont la preuve et le témoin d'une époque révolue où l'industrie s'élevait en gardien protecteur de ses salariés, quelques soient leurs conditions.

Les premières Cités ont été construites à l'aube des années 20 par la Société Chimique des Usines du Rhône (SCUR) dont l'objectif initial était de loger ses salariés après la pénurie immobilière qu'avaient engendré les embauches massives d'après guerre. Ces maisons vont donc répondre, à l'origine, à un besoin social que l'on peut qualifier avec le recul historique d'urgent et de nécessaire. Ce type de constructions n'est pas une première nationale. C'est dans le nord-est de la France que les premières constructions similaires ont vu le jour dans les bassins miniers. Des bâtiments seront construits jusqu'au milieu des années 50. Tous sont encore debout ou presque.

L'idée en définitive reposait sur un concept simple : pas d'usine sans Cités. Et des «Cités» pour tous : ouvrier, employé, cadre, direction... Chacun était logé en fonction de son statut.

## Création du Rhodia-Club en 1927

Ces Cités, d'hier, n'avaient pas seulement pour vocation d'héberger le personnel des entreprises chimiques. Elles devaient, de fait, permettre à la communauté de tisser des liens sociaux. Et elles rempliront ce rôle à merveille. Les grands espaces verts permettaient aux enfants de jouer ensemble. Les épouses, ayant déposé leur chaise dépliant devant leur porte ou ailleurs, pouvaient tenir conversation.

En fin de journée, leur tâche accomplie, les hommes se laissaient aller à la pétanque. Paternaliste, l'entreprise alla même jusqu'à subventionner le loisir avec la section football et pétanque.

En 1927 fut donc créé le Rhodia-Club omnisports. Après 1939/45, le Rhodia accueillera même des licenciés non salariés de l'usine afin d'entretenir l'esprit local.

De ce lien social que le 20<sup>ème</sup> siècle a su véhiculer, il reste aujourd'hui encore les Cités et des moments de vies qui jalonnent chaque carrefour de Roussillon. ■

ARTS FA  
et la Ville de Roussillon vous propose :

# Un conte. Un spectacle !

Fantastique, familial, interactif...

Samedi  
23 Novembre à 18H  
au Sémaphore  
à Roussillon

*Santa Claus*  
La véritable histoire du Père Noël

Tarif : 10 €

VILLE DE  
ROUSSILLON